
地域クラブ参加方法など詳しくは裏表紙へ！

地域クラブってどう？

特集
①

地域クラブ地域クラブってってどう？どう？
　少子化の影響により、学校の活動（部活動）だけでは、自分の趣向
や可能性を模索できる環境が年々減少しています。新しいことへの
チャレンジや普段取り組んでいる活動ができる機会の一つとして
令和５年９月より、「ひがしうら地域クラブ」がスタートしました。

やったことがないことに
チャレンジできる！

指導者／吹奏楽【北部中学校】
久保山貴司さん 山口遥花さん 上田和彦さん

指導者／
吹奏楽【西部中学校】
山﨑千聡さん

指導者／剣道
神谷秀明さん

バスケットボール
北部中学校（１年）
樋川八雲さん

指導者／バスケットボール
島田良輔さん

ひがしうら

「ひがしうら地域クラブ」とは？
中学校で行われている部活動とは
別に、教育委員会が運営し、地域の
方々が指導者となって活動する新
しい形のクラブです。

スタートから１年

どんな地域クラブがあるの？

サッカークラブ
（東浦中学校 グラウンド）

ハンドボールクラブ
（東浦中学校 体育館）

バスケットボールクラブ
（東浦中学校 体育館）

剣道クラブ
（東浦中学校 飛翔館）

卓球クラブ
（東浦中学校 飛翔館）

クラブは参加申込すればどのクラブにも自由
に参加できるので、所属中学校にはない種目
にもチャレンジできます。指導者も楽しく・親
しんでもらいたいとの気持ちが感じられました。

ここに注目！

北野興地議員

和を大切にし、剣道に親
しんでほしいと思い、練
習は楽しく、充実感も持
てるよう工夫しています。

子どもたちも指導者
も楽しくやってます。

中学校にはバスケ
がなく、学校では
陸上をしています。

子どもと大人が楽しんで
やっています。指導者と
して子どものやりたいこ
とに応えられるスタンス
で取り組んでいます。

自由にいろんな楽器を吹ける
時間を作っています。
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地域クラブってどう？

地域クラブってどう？

地域クラブってどう？

もっと上手くなれる

他校生と交流できる

地域クラブこうだといいな

種目経験者が的確に指導してくれます。
練習試合や交流会等があるクラブもある等、
会員のニーズに応えて活動は拡大中です。

指導者／バレーボール
中山真紀さん

吹奏楽
東浦中学校（2年）
村瀬眞心さん

吹奏楽
東浦中学校（2年）
藤村紗羽さん

剣道
東浦中学校（2年）
鈴木柚衣さん

バスケットボール
東浦中学校（3年）
久米日菜さん

指導者／野球
杉本匡彌さん指導者／

吹奏楽【東浦中学校】
新美佳三さん

指導者／ハンドボール
浅田潤一さん

指導者／サッカー
戸張威人さん

ハンドボール 北部中学校（1年、2年）
山添蒼真さん 市川隼さん 浅井恒平さん

前田明弘議員

ここに注目！

指導員への報償金は3人分が予算化されています。
ボランティアで参加している指導者もいるそうです。
＼質問しました！／（令和6年9月定例会）
Q　指導者の増員はどのような場で検討をするのか。
Ａ　指導者が集まる機会を設け、現状や要望を聴き、

慎重に検討したい。 間瀬宗則議員

ここに注目！

自由参加なので毎回違う
メンバーなんてことも？
他校生とはもちろん、地
域の大人と交流できるこ
とも魅力のひとつです。 赤川操恵議員

ここに注目！

総合文化クラブ
（各地区コミュニティセンター）

柔道クラブ
（北部中学校 武道場）

軟式野球クラブ
（北部中学校 グラウンド）

バレーボールクラブ
（北部中学校 体育館）

吹奏楽クラブ
（西部・北部・東浦中学校）書道茶華道

囲碁絵画

令和６年
10月から始

動！
NEW

それぞれに合ったや
りたい練習ができます。

学校を飛び越え
てできることが
素晴らしい。

報酬が支払われる指導員の人
数を増やしてほしい。クラブ
参加には移動手段がネック。

一人で練習できるし、指導者の
練習方法も違っていい感じです。

地域の大人とかか
わりが持てるとこ
ろがいいところ。

地域クラブを小
学生から大人ま
で参加できる場
にしてほしい。地
域・生涯スポーツ
につなげる場に
なってほしい。

所属中学校にない、いろんなス
ポーツが体験できます。活動
時間が被っていて、参加できな
いのでなんとかしてほしい。

指導者が
すごい。

指導者が多
いので指摘
してくれます。

クラブの練習レベル
が高い。部活を引退し
ても参加しています。
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　地域をよく知るみなさんに日常や学校生活で
感じる、「こうだといいな」を取材しました！
　みなさんの「こうだといいな」を安全で活気や
魅力のあるまちづくりに生かしてまいります。あ
わせて町の取り組みも紹介していますので、みな
さんも参加してみてください！

指導者／柔道
松永　淳さん

卓球 東浦中学校（2年）
濱岸健太さん

卓球 東浦中学校（1年）
斎藤緒心さん、斎藤千祥さん、竹内莉夏さん、櫻井心葉さん

指導者／卓球
浅岡正和さんサッカー 東浦中学校（3年）

渡邊了介さん、西原悠生さん

バスケットボール
東浦中学校（2年）
島田咲実さん

特集
②

公共施設を利用しやすく

夏場のクラブ活動では暑さが課題と
なるため、体育館等へのエアコン設
置の要望が多くありました。
＼公共施設を考える！／
公共施設の再配置計画が策定されました。
モデル事業の森岡地区拠点施設では、勉強
会や住民を主体としたワークショップが開
催されています。

北野興地議員

東浦町こうだといいな

ひがしうらひがしうらのの未来未来
こうだこうだとといいないいな

ここに注目！

武道場に冷暖
房設備をぜひ
お願いします。

中学校の理科室と美術
室にエアコンをつけて
ほしいです。

飛翔館にエアコンをつけてほしい。建て替えてほしい。

試合会場として使う町体育
館の環境改善をしてほしい
です。エアコンの設置、観
覧席が狭く、保護者が座る
場所がないので、対策が必
要です。

グラウンドの水はけ
を良くしてほしいです。
人工芝やウォーター
サーバーが欲しいです。

体育館等にクーラー
が欲しいです。

詳しくは
ホームページで
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野球 東浦中学校（3年）、西部中学校（3年）
久米純平さん 三輪涼介さん 小西将貴さん

柔道 北部中学校（1年、2年）
松永望愛さん 船津悠叶さん剣道

北部中学校（2年）
荒川大地さん

剣道
北部中学校（2年）
古賀大翔さん

ハンドボール
東浦中学校（1年） 齋藤寛斗さん

吹奏楽 北部中学校（２年、３年）
岩本璃音さん、蛯原きらさん、新海和奏さん、角谷咲來さん

バレーボール 北部中学校（2年）
山端藍葉さん 中村優生さん

吹奏楽 西部中学校（２年、３年）
矢澤凜さん 大木清歌さん

自然環境を守る

安全な道路に

もっとお店が欲しい
―欲しいのはこんなお店！―

今回この特集の取材をする中で、自然がたくさんで
好き等の声を多くいただきました。町内に残る自然
を残して、共存して暮らせるよう、さまざまな活動が
行われています。
＼自然に親しむことから
　　　　　はじめましょう！／
於大公園、東浦自然環境学習の森、
東浦町高根の森では、自然と触れ
合うイベントも開催されています。

もっと自宅の近くに気軽には
いれるお店や遊べる施設がある
とうれしいですよね。
＼東浦町内の飲食店のガイド
マップを作成しています！／
時間があるときに、ぜひ町内の
お店を巡って、お気に入りを見つ
けてください！

間瀬宗則議員

杉下久仁子議員

ここに注目！

ここに注目！

道路は身近なインフラ
施設として、生活に欠
かすことができません。
歩行者や自転車利用者
が安全に利用できるも
のであるべきですね。

＼フィックスマイストリート
で安全な道路に！／

フィックスマイストリー
トは、道路や水路等の損傷、
草刈り等の問題をスマー

トフォンで投稿できるアプリです。投
稿された写真とコメントは町に共有す
ることができます。

ここに注目！

東浦町こうだといいな

東浦町こうだといいな

東浦町こうだといいな

久松純志議員

スポーツでき
る施設や気軽
に入れるお店
（古着屋等）が
欲しいです。

自転車通学の時草が当た
るので、草刈りしてほしい。

気軽に入ること
ができて、勉強で
きるカフェが欲
しいです。

危険な歩
道があり
ます。

飲食店やカラオ
ケ等遊ぶところ
がもっと欲しい
です。

横断歩道に
信号機をつ
けてほしい
です。

自然を増やして、環境
を良くしてほしいです。

近くに買い物をする場
所がない。いろいろな施
設がもっとあればいいな。

東浦町
飲食店ガイド
ひがしうらメシ！

詳しくは
ホームページで
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